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本报记者 周迎 本报通讯员 史珂

今年初，习近平总书记在参加十
四届全国人大一次会议江苏代表团
审议时，与我市“新农人”代表魏巧亲
切互动，并强调“农业强国是社会主
义现代化强国的根基，推进农业现代
化是实现高质量发展的必然要求”。
市委八届五次全会提出“聚力建设特
色鲜明的现代农业强市，扛牢‘稳粮
仓’重任，做好‘土特产’文章，培育

‘ 新 农 人 ’队 伍 ，勾 勒‘ 乡 村 美 ’画
卷”。市委农办主任，市农业农村局
党委书记、局长蒋勇表示，全市农业
农村系统将以昂扬的精神状态、严实
的工作作风，以特色鲜明的现代农业
强市建设成效，为建设中国式现代化
镇江新篇章贡献“三农”力量。

今年以来，全市农业农村系统确立
了“两确保、两力争”的目标，全面细化落
实“五个年”，确保工作有人抓、任务有人
推、责任有人担，全市农业农村发展呈现

良好态势。夏粮生产在种得好、管得
好、收得好的基础上，取得了总面积、总
产量、单产水平“三增”的好成绩。上半
年，全市农林牧渔总产值实现 102.5亿
元，同比增长4.2%，超过省均0.3个百分
点，排名全省第3；全市农村居民人均可
支配收入增幅 6.6%，排名苏南地区第
一，高于城镇居民收入增幅 2.1个百分
点。国家现代农业产业园取得零的突
破，润州区和平路街道护渔队获全省唯
一的 2022年度长江流域渔政协助巡护
优秀队伍一等奖。

蒋勇表示，作为农业农村工作的牵
头部门，农业农村部门将高质高效完
成全年目标任务。聚焦稳产保供头等
大事，扛牢‘稳粮仓’重任，抓紧抓实秋
粮生产。 （下转2版）

本报通讯员 高嫱 曹永曜
本报记者 姜萍

近日，镇江高新区江苏骁翔实业
有限公司（以下简称“骁翔实业”）的王
女士通过 12345热线反映，因厂区附
近排水口设置问题，雨天无法正常排
水，导致厂区围墙倒塌、厂房车间积水，
要求解决排水管道出口位置的问题。

现场核实结果显示，王女士投诉
的出水口属于同处于凤凰山路的另一
家企业，两家企业均依山而建，另一家
企业建在山势高处，骁翔实业则位于
低处。由于地势原因、历史遗留矛盾

等，社区已多次进行协调，但问题一直
未能得到有效解决。

为了切实帮助企业解决困难，镇
江高新区综合治理局相关负责人带领
工作人员直奔现场，实地察看排水口
情况，分别拜访两家企业，与企业负责
人面对面交流。在掌握问题工单的全
面情况、找准问题主要矛盾点后，高新
区综合治理局与街道、村居会商，根据
实际情况拿出对策。最终，两家企业
均同意由被投诉方出资接入统一排水
管道的方案，双方达成和解。

记者了解到，镇江高新区紧扣服
务企业和服务群众，充分运用“智慧高

新”平台，整合资源、精准化服务，全力
护航区域经济社会高质量发展。

一网兜诉求

为解决各类矛盾纠纷诉求多头管
理、重复交办问题，镇江高新区新建区
街合一、部门一网联动的社会治理现
代化指挥中心，通过“智慧高新”指挥
调度一体化平台将“12345”热线、企业
诉求工单、网格员走访工单、数字城管
工单等线上线下诉求办理平台一网联
通，一个网络“兜”住各类诉求。

镇江高新区龙门工业园附近居民
投诉：工业园区内一家工厂每天早上

8 点就开始使用机器，噪音非常大。
镇江高新区综合治理局牵头，在高新
区综合行政执法局、蒋乔街道、龙门村
社区等方面的共同监督下，企业通过
更换机器固定方式、更新部分老旧机
器、调整机器摆放位置等方式降低生
产噪音。中午 12：00—13：00，企业关
闭机器、暂停生产，保障周边居民的正
常午休。整改后，回访市民表示满意，
噪音扰民问题得到有效解决。

高新区聚焦区域社会治理联动指
挥、集成调度、网格治理等关键环节，聚
焦人民群众和企业切身需求，创新发展
新时代“枫桥经验”， （下转2版）

一网兜诉求 一键解难题

镇江高新区精准服务企业群众

营商环境“镇合意”
强信心强信心 优服务优服务 聚合力聚合力

牢记嘱托 感恩奋进 走在前列
“一把手”访谈

全力推进农业现代化走在前
——访市委农办主任，市农业农村局党委书记、局长蒋勇
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本报记者 周迎

“未成年人是祖国的未来和希望，关注‘未成
年人保护’，具有特殊而重要的意义。”8月 24日下
午，市政协社科界别在界别协商议事室围绕“推进
未成年人综合保护体系建设”开展民生专题协商
议事。来自社科界别的政协委员、政府部门有关
负责人就“推进未成年人综合保护体系建设”这一
议题建言献策。

未成年人保护不仅是习近平总书记念兹在兹、
关乎后继有人的“国之大者”，也是事关亿万家庭幸
福安康的“民之大事”，更是筑基当下、决胜未来的

“发展大计”。
2021年修订的新“两法”赋予检察机关“强化未

成年人司法保护”新使命新要求。今年，市政协专
门把关注检察机关未成年人保护工作作为民主监
督的重点内容，市政协社科界全体委员集体提出了

《关于推动支持检察机关加快构建“1+5”未成年人
综合保护体系的提案》。这项提案被列为市领导领
衔督办重点提案。

此次协商议事会聚焦“推进未成年人综合保
护体系建设”，是市政协今年民生专题协商议事月
活动的一项重要活动，得到了市委书记马明龙的
高度认可。他说，此次活动主题好、议事透、成果
实，以协商议事的形式推进未成年人综合保护体
系建设，有利于充分整合各方力量、实现齐抓共
管，凝聚共识、汇聚合力，形成全社会共同关爱未
成年人成长的生动局面。

市政协社科界别委员，市检察院党组副书记、
副检察长章纯钢说：“希望各部门能依法严格落实
未成年人保护检察建议，协同配合开展未成年人保
护专项行动，拓宽因案涉困未成年人救助帮扶渠
道，提升未成年人综合司法保护数字化水平，设立
未成年人‘1+5’综合司法保护议事会商机构，更好
落实未成年人保护的各项工作。”

“未成年人保护工作贵在持之以恒，重在久久
为功。”市政协社科界别委员，江成律师事务所高级
合伙人孔晶明委员在发言中建议，要进一步强化家
庭保护的基础性地位，不断加强学校保护、社会保
护、网络保护，建设专业精细与协作高效的未成年
人政府保护体系。

针对委员们提出的建议，我市相关部门积极作
出回应，市委政法委专员、三级调研员孙和平表示，
将继续把未成年人保护相关工作纳入平安镇江、法
治镇江及市域社会治理现代化建设工作范畴和考评
体系，继续监督指导政法单位做好涉未成年人执法
司法工作，持续加强重点行业领域平安建设和“平安
校园”“平安家庭”等系列创建活动。 （下转2版）

万新光学斩获
法 国 设 计 奖
最 高 奖 项

本报讯（陈志奎 余顺）近 日 ，
2023 年 法 国 设 计 奖 获 奖 名 单 公
布。万新光学集团旗下高端镜架品
牌——极适眼镜凭借开创性的三角
滑轨结构、前瞻性设计理念一举斩
获 2023 法国设计奖最高奖项——
法国设计奖金奖。

法 国 设 计 奖 (French Design
Award，简称 FDA) 是由国际设计奖
协会 (IAA) 设立，致力于为全球设
计师提供更广阔的平台，传达设计
理念，展示优秀设计作品，引领全球
设计创新。其评审团由世界知名设
计专家和教授组成。

极适眼镜是万新光学集团旗
下高端镜架品牌，专注最基本最重
要的舒适功能。极适眼镜创新三
角滑轨设计，抛却传统的螺丝结
构，兼顾极简设计美学以及使用佩
戴体验，以“三角”赋形，重新塑造
了眼镜结构。产品选用进口生物
薄钢及钛材为结构材质，经 20000
次开合实验，具备硬度高、韧性好、
低致敏，做到大脸久戴不留痕、小
脸戴上不滑落。

万新光学是中国专业生产眼镜
的重点骨干企业和中国视光学技术
发展领军企业。负责极适眼镜的研
发设计有关人士表示，以此次获奖
为鞭策，未来，极适眼镜将持续发
力，以匠人精神为每一个人设计更
高质量、佩戴更舒适的眼镜。
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本报记者 单杉 梁和峰

古装影视剧里，华美的布景引人入
胜，将士戎装威风凛凛。将军、战马、兵
器、盔甲……这一切“呼啸着沧桑”把观
众带入悠远的历史深处。然而，当身高
1.8米的盔甲兵人缩小至三分之一，成
为装饰柜中一员；当一身戎装的将士成
为“乐高模型”或“高达手办”，可以自由
活动，服装甲胄随意搭配；当“纸片人”
变得活灵活现，甚至可以在玄关柜“招
祥纳福”……传统与创新会碰擦出怎样
的火花？非遗路上，薛浩聪、田浩明兄
弟俩就将梦想照进现实，把大荧屏上的
将士“搬”到了身边。

走进位于镇江新区大学生创业园区
的镇江浩睿历代服饰工艺品有限公司
（以下简称“浩睿公司”），盔甲兵人、披膊、
头盔等各类传统盔甲艺术收藏品琳琅满
目。一个展示柜更是吸引了大家的目
光，关羽、赵云、戚继光……心中的英雄
全都成了装饰手办。

“他们的头和肩肘关节都可以自由
活动，服装甲胄也可以随意更换。”弟弟
田浩明的一席话勾起了记者的好奇心，
这不就是中国风的“乐高模型”或“高达
手办”吗？再细看这些等比例缩小的盔
甲兵人，大到甲胄、细到胡须，全部惟妙
惟肖、栩栩如生。据了解，这些盔甲兵
人虽缩小了，但工艺手法、装饰材质等
都和正常尺寸的铠甲一样制作，工序多
达数百道，仅零部件就有上百种。

“以这件绿色的披风为例，我们买
了 50多段布料，逐个进行色彩比对，
选择出了最适合的搭配。”田浩明指着
面前“关羽”身着的披风说，“再看胡
须，也是用了十几种方案，最后选定用

特长滩羊毛制作。”
等比例缩小到三分之一的盔甲兵

人属于国内首创，没有参照，因此每一
道工序都要研究琢磨，拿出最佳搭配，
再组合成最佳状态。从人偶素体的设
计建模到成品手绘，各款甲胄的设计开
版、选料制作，浩睿公司花费了两年
多。值得一提的是，这些盔甲兵人还可
以“私人订制”，“材质、形态等都可以根
据客户要求改变，可以说只要客户提供
图纸甚至想法，我们就能做出来。”

为什么要把古代将士的盔甲，做
成可以“私人订制”的摆件乃至手办？
这是一条颇具脑洞的文创之路，背后
更有对历代盔甲制作技艺这一非物质
文化遗产的创新传承。

薛浩聪、田浩明这对“95后”双胞
胎兄弟，对传统盔甲制作可谓自幼耳
濡目染。他们的父亲薛玉涛是镇江市
首届“工艺美术大师”，专业从事历代
铠甲的设计制作 30多年。他的盔甲
作品曾出现在《三国演义》《水浒传》

《英雄》《琅琊榜》等数百部影视剧中。
薛玉涛从制作影视剧中的盔甲服

饰起步，曾师从常州籍手工艺人史国
政。后者作为镇江戏剧工艺厂的工匠
师傅研发制作的秦代盔甲用于张艺
谋、巩俐主演的影片《古今大战秦俑
情》。对于历代盔甲制作技艺的再现
和传承，一直是薛玉涛心中的责任。

中国的盔甲制作技术，已经流传
演变数千年，冷兵器时代逐渐结束后，
盔甲制作技术一定程度上已经失传。
这一技艺在民间的流传，与戏曲和绘
画有很大关系，很多作品和技术属于

“纸纸相传”。由平面而立体，传承之
间需要研究和再现。 （下转3版）

当关公塑像成为手办模型，当盔甲制作遇到3D打印

非 遗 路 上
双胞胎兄弟的传承与创新

何志斌 杨彩云 翟进

“之前要到市区去处理，来来回回
得半天。现在5分钟就处理好了。”日
前，在市公安局京口分局新民洲派出
所综合服务窗口，新民洲村民小付处
理完自己的交通违法行为后，为民警
的服务点赞。

“新民洲是镇江的一块‘飞地’，
以前当地派出所只办理户籍方面的
业务。交通违法处理、申领护照要过
江到市区办理，来回顺畅的话也要近
3个小时。”京口区副区长、京口公安

分局局长秦波表示，新民洲总人口才
3000多人，当时要不要在派出所设置
综合服务窗口，存在争议。“思来想
去，还是想方设法把好事办到群众心
坎上。”就这样，新民洲派出所“综窗”
于 2022 年 11 月顺利开设。截至目
前，“综窗”为岛上居民办理车驾管、
出入境业务 127 件。“哪怕一天只办
一件，也是帮群众解决了一件烦心
事。”新民洲派出所所长林华锴说。
空闲时，窗口工作人员还会处理其他
日常事务，一警多能、一窗多用，杜
绝警务资源浪费。

近年来，我市公安部门共建成
派出所“综窗”60家，市区派出所“综
窗”覆盖率达 100%。公安“综窗”集
成治安、户政、交管等服务群众高频
事项，实行“一窗办理”，打造百姓家
门口的公安服务“便利店”。三年来
公安“综窗”累计办件 65.72 余万件，
2021 年、2022 年民生项目工作任务
完成率达 100%。

5月28日，丹徒公安分局高桥派出
所“综窗”工作人员冒着大雨来到残
障人士培培家中，送来他期待了 33
年的身份证。原来1990年，原丹徒县

高桥镇一位母亲带着年幼的子女出门
“讨生活”，一天醒来，突然发现年仅 6
岁的儿子培培不见了。一家人四处找
寻，却都没有下落。培培苦寻母亲无
果，自此开始四处漂泊。5 月初，高
桥派出所接到浙江救助部门发来的
信息：一名乞讨人员可能是镇江高
桥人。调查、采样、比对……派出所一
系列工作紧跟而上，明确身份后，“综
窗”迅即开启“绿色通道”，为培培办理
户口及身份证。“综合服务窗口虽
然设在派出所，但我们的服务要跑
出去， （下转2版）

一警多能 一窗多用

公安“综窗”飘出浓浓爱民意


